

1<sup>er</sup> octobre 2008

## la phrase du jour

« Après 5 ans d'études, j'aimerais avoir un métier qui me permette de gagner assez d'argent pour vivre bien et avoir des loisirs. »

Une étudiante en master « sciences du management, option redressement d'entreprise ».

## le chiffre du jour

500 étudiants ont choisi l'IAE (Institut d'administration des entreprises) de Toulon-Var.

# Une école pour apprendre à créer son entreprise



Pour la première fois depuis 5 ans, l'Institut d'administration des entreprises (IAE) de Toulon-Var a organisé une rentrée solennelle (à gauche, son directeur Pierre Gensse). Elle entend ainsi signifier une politique de développement ambitieuse.

(Photo Richard Barsotti)

Des maîtres mots comme « force », « potentiel », « stratégie » : l'Institut d'administration des entreprises (IAE) de Toulon est une école du management. Elle propose deux licences professionnelles (niveau Bac +3), cinq masters (niveau Bac +5) et un diplôme d'université (DU). Et forme des futurs directeurs financiers, contrôleurs de gestion, responsables Qualité, responsables des Ressources humaines... ou des créateurs d'entreprises.

### Le succès de la Qualité

« Cinq ans d'études, ce n'est pas grand-chose pour un bon métier », a avancé Angéli-

que Jouvent (22 ans), à l'occasion de la rentrée solennelle de l'IAE, avant-hier sur le Campus de La Garde. La jeune fille vise un master en Management, option « redressement d'entreprise », pour travailler « dans des cabinets d'audit et des groupements d'entreprises ». L'option « Qualité et contrôle interne » a également bonne presse. Sylvain Menuret (23 ans) qui aspire à entrer dans le milieu automobile l'a adoptée pour « le relationnel et la diversité ». Et Yundan Xiong s'en servira pour améliorer les produits et services chinois. Elle a déjà signé un contrat d'embauche avec Décathlon, à Shenzhen (Sud la

Chine). L'IAE de Toulon - il en existe 31 en France - obéit à présent à une double stratégie : lien étroit avec les entreprises, ouverture internationale. Le contact avec les entreprises est concrétisé par des interventions régulières d'enseignants socioprofessionnels et par l'élaboration des programmes en concertation. « Cette communication favorise l'insertion professionnelle », a expliqué aux étudiants, le directeur Pierre Gensse. Fièrement, il a annoncé un taux moyen d'embauche, à l'issue d'un stage de « 66 %, voire 90 % selon certains masters ».

### Tabler sur l'internationalisation

Pour favoriser au maximum l'insertion professionnelle, l'offre de spécialités s'est élargie et la formation continue s'octroie une large gamme de produits adaptés au marché de l'emploi. L'internationalisation est le deuxième axe de développement de l'IAE. Cette année, elle accueille une cinquantaine d'étudiants de l'école de commerce de Tanger. Elle compte se délocaliser à Meknès, Tanger (Maroc) et à Beyrouth (Liban). Et a signé un accord avec Cambridge pour la création d'un diplôme d'anglais de la finance.

J. CN.